



A pocos días de la definición del candidato único del oficialismo, se toman en cuenta diversas posibilidades:
Equipo de Jara retoma opción de renuncia al PC ante posible victoria en las primarias

Los buenos resultados en las encuestas reabren el debate de la continuidad de la exministra en la tienda política. Esto, con el objetivo de concretar apoyos amplios para la primera vuelta.

JOAQUÍN CASTRO

“Voy a estar disponible para los gestos que se requieran, pero que se decidan dentro de las instancias que correspondan. Nosotros, las y los comunistas, no corremos carreras propias”, fue la declaración que dio la candidata del Partido Comunista, Jeannette Jara, cuando en abril fue consultada por una eventual victoria en las elecciones primarias del 29 de junio, situación que le trajo algunos problemas con los sectores más radicales de la colectividad y que ha tendido un manto de duda sobre los siguientes pasos de la exministra del Trabajo, si lograrse consagrarse como la candidata única del oficialismo para noviembre.

La declaración de Jara se dio en un contexto muy distinto al que se vive actualmente. En aquel entonces los sondeos de opinión daban como ganadora a la exministra de Interior, Carolina Tohá (PPD), dejando rezagados a los abanderados del PC y el FA.

Sin embargo, con el avanzar de las semanas y el aumento sostenido de Jara en las encuestas, la opción de la administradora pública como vencedora es una posibilidad que inquieta a sus compañeros de coalición y que dentro de la oposición es visto como un resultado positivo, justamente por la condición de comunista de la exsecretaria de Estado.

Dentro de los sectores más radicales del PC, que integran, entre otros, el exalcalde de Recoleta Daniel Jadue, las diputadas Carmen Hertz y María Candela-

ria Acevedo, o el exconvencional Hugo Gutiérrez, no es bien visto que se abra la posibilidad de una renuncia de Jara a la colectividad por su candidatura, y se lo han dejado claro en algunas ocasiones tanto a la mesa directiva como al equipo encargado de la campaña.

Sobre esto, Hertz aseguró en abril que “el oportunismo no ha sido nunca parte de la cultura comunista”.

3 AÑOS
fuieron los que estuvo Jeannette Jara como ministra del Trabajo y Previsión Social.

Sin embargo, desde la mesa directiva encabezada por Lautaro Carmona han expresado que la posibilidad se ha analiza-

do. Al respecto, el exdiputado comentó hace unas semanas que “es distinto a estar en el Gobierno, que en el Gobierno de los comunistas, si tiene posibilidades de un mejor mensaje, la condición comunista lo pone a uno a disposición de una causa mayor”.

“Se evaluará en el camino”

Un diagnóstico parecido tienen dentro del equipo de campaña de Jara, que tiene como jefe programático a Fernando



Lautaro Carmona, presidente del PC, y Jeannette Jara, la abanderada de la colectividad.

Carmona.

Desde la instancia, que funciona en la sede del ICAL, mencionan que si bien es un tema que no han tocado profundamente durante el desarrollo de la campaña, saben que el panorama va a cambiar luego de que se resuelva la primaria el domingo 29. Con el resultado en mano, será una conversación que se tendrá que dar primero con el partido y, segundo, con el resto de las

colectividades que conforman la alianza de Gobierno.

El escenario que se plantea inicialmente desde el equipo de Jara es que la primaria es un universo completamente distinto a la primera vuelta, pues todos se pondrán detrás del candidato que gane el domingo. En cambio, con miras a noviembre será necesario recurrir a todos los recursos posibles para suscitar la mayor cantidad de apoyos posi-

bles para la primera vuelta.

“Jara no va a dejar de ser la misma persona con las mismas convicciones, pero es algo que puede ayudar”, mencionan desde el PC.

Asimismo, se plantea un rediseño en varios aspectos de la campaña si esto sucede, ya que también se deberá tomar en cuenta que se van a añadir varios rostros visibles como los mismos competidores de las prima-

rias, aumentando el elenco visible para la ciudadanía, porque hay un cambio en el público objetivo que votará en primera vuelta con condicionantes como el voto obligatorio.

Se habla que después del 29 habrá un “reinicio” de la situación electoral y se tendrán que tomar todas las opciones posibles que aseguren la continuidad del oficialismo al frente del Ejecutivo. Por ello es que la renuncia a la militancia podría ser uno de los caminos que se explorarían a la luz de los resultados.

Aunque también desde el PC están convencidos de que la carta de Jara sería bastante competitiva en una segunda vuelta en contra de José Antonio Kast, quien es visto como el favorito de la oposición, este escenario sería potenciado si Jara puede demostrar que tiene la capacidad de llegar a acuerdos y posiciones moderadas, comentan.

“Flancos abiertos”

Uno de los puntos que han sido usados por parte de Gonzalo Winter (FA) y Tohá, durante los últimos debates en contra de Jara, ha sido que exprese su posición sobre los regímenes como el de Cuba y el de Venezuela.

En el último debate llevado a cabo en TVN, la exministra fue interpelada por este tema y su respuesta fue considerada como algo ambigua. Justamente, este es uno de los flancos que todos los comandos consideran débil por parte de la estrategia de Jara, que se ha basado en no entrar en conflicto directo con una actitud conciliadora con sus pares.

De hecho, durante el lunes matizó sus declaraciones respecto a estos países y expresó que “en Venezuela efectivamente, a mi entender, no hay una democracia y lo he dicho en más de una ocasión. Lo que pasa es que parece que cuando lo digo, les conviene o les rinde más a algunos electoralmente decir que pienso lo contrario, y lo lamento mucho”.

“ Si tiene posibilidades de un mejor mensaje, la condición comunista lo pone a uno a disposición de una causa mayor”.

LAUTARO CARMONA
 11 DE JUNIO

“ Voy a estar disponible para los gestos que se requieran, pero que se decidan dentro de las instancias que correspondan. Nosotros, las y los comunistas, no corremos carreras propias”.

JEANNETTE JARA
 28 DE ABRIL

“ El oportunismo no ha sido nunca parte de la cultura comunista”.

CARMEN HERTZ
 28 DE ABRIL